



**L**a Chapelle Sainte-Anne du Scorff est sise sur un lieu stratégique surplombant la route d'Arzano et la Vallée du Scorff.

## HISTORIQUE

Cette position privilégiée avait déjà attiré l'attention des Romains qui y avaient installé leur camp. Cela leur permettait de surveiller la rivière par laquelle pouvaient arriver d'éventuels ennemis : la voie fluviale étant un moyen de communication important à l'époque.

A l'extrémité occidentale de ce camp se détache une position circulaire entourée d'un fossé profond : vraisemblablement une motte féodale. Sur le sommet on devine les restes d'un donjon.

La chapelle date sans doute de la fin du 16ème siècle ou du début du 17ème siècle, période où le culte envers Sainte-Anne se développa dans le Morbihan. Dans les archives on trouve un texte relatant la bénédiction de la cloche destinée à la chapelle Sainte-Anne du Scorff le 2 juillet 1647. Sans doute a-t-elle été remaniée à plusieurs reprises : deux dates apparaissent en effet à côté de la porte : 1734 et 1885.

Sur la fontaine est inscrite la date de 1791 et sur la croix située plus bas, près de la route : 1896. Ce calvaire a été déplacé et rapproché de la chapelle récemment. D'un côté on y remarque Sainte-Anne et de l'autre l'emblème chouan. On dit d'ailleurs que la chapelle fut un point de ralliement pour les chouans.



## ARCHITECTURE

L'édifice est à nef unique, sans transept, et se termine par un chevet plat. La façade ouest est en granit, les autres murs sont faits de pierres irrégulières. La sacristie est plus récente. La façade ouest est flanquée de contreforts et percée d'une porte à arcs en plein cintre. Un clocheton carré termine le pignon. La pierre au-dessus de la corniche est sculptée d'une tête.

A l'intérieur, le plafond lambrissé présente une forme en arc plein cintre. Une tribune en bois possédant la même largeur que la chapelle est accessible par un escalier accolé au mur nord. La chapelle est riche de trois statues. Celle de Sainte-Anne, "Education de la Vierge", mesure 1,50 mètre et date du 16ème siècle. Elle est en bois polychrome. Y sont associés Saint-Joachim et Saint-Yves.

## LE PARDON

Jusqu'à quelques années après la guerre, le Pardon de Sainte-Anne du Scorff était important. Les gens venaient de loin participer à la procession des deux Pardons. Comme partout, la chapelle fut peu à peu délaissée. Fort heureusement, en 1984 une Association fut créée. Grâce à cela, elle a repris ses allures d'antan et attire à nouveau la foule le jour du Pardon.

